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Mes biens chers fidèles, 
 
L’Eglise est la société de tous les baptisés qui 

professent la même la foi et la même loi de Jésus-
Christ, participent aux  mêmes sacrements et 
obéissent aux pasteurs légitimes, principalement au 
pontife romain.  

 
C’est Jésus-Christ lui-même qui a institué l’Eglise, 

en donnant à sa religion une forme sociale sur terre. 
Les éléments de cette société sont : une autorité qui a 
le droit de commander, des membres multiples et unis 
entre eux, un but commun à tous les associés, la fin 
prochaine est la sainteté de ses membres en cette vie 
et la fin dernière la gloire du Ciel en l’autre. 

 
Notre Seigneur Jésus-Christ a soumis les membres 

de son Eglise à l’autorité de ses Apôtres et de leurs 
successeurs qui sont les évêques. Il a soumis les 
Apôtres à saint Pierre, et par conséquent, les évêques 
au successeur de Pierre. 

 
Notre vénéré fondateur Monseigneur Marcel 

Lefebvre nous parle de l’Eglise dans son Itinéraire 

spirituel : « L'Eglise considérée comme corps 
mystique est une réalité spirituelle comprenant tous 
les esprits vivant de la vie divine communiquée par 
Notre Seigneur comme des rameaux vivants rattachés 
au cep. Beaucoup peuvent hélas, ici-bas, se détacher 
du cep et périr, et d'autres au contraire y être greffés 
par un baptême valide et fructueux puis en vivre. 
Cependant ce corps mystique et invisible pour nous, 
se présente ici-bas selon une société hiérarchique 

visible fondée par Notre Seigneur, destinée à accroître 
le corps mystique selon l'ordre donné à ses apôtres par 
Notre Seigneur: "Allez, enseignez toutes les nations, 
baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint 
Esprit... Celui qui croira sera sauvé, celui qui ne croira 
pas sera condamné..."  

 
Le but final qui est le salut, est d'abord lié à la foi. 

Toute la hiérarchie instituée par Notre Seigneur est au 
service de la foi qui permettra au fidèle de s'abreuver 
aux sources de la charité, de l'Esprit-Saint et de sa 
grâce. Toute l'histoire de la primitive Eglise est une 
illustration bien instructive de l'application stricte des 
ordres donnés par Notre Seigneur. 

 
Avec l'effusion de l'Esprit à la Pentecôte naît dans 

sa vitalité l'Eglise qui va, sur l'ordre de Notre 
Seigneur, instituer pour les baptisés une liturgie 
sacramentaire, comprenant la prière, la prédication, 
l'office divin, la célébration des mystères de la Croix 
et de l'Eucharistie, qui multipliera rapidement les 
évêques, les prêtres et les autres ordres, pour la 
multiplication et la sanctification de ceux qui 
croient ». 

 
L’Eglise catholique, qui est la vraie Eglise, doit être 

regardée comme une société obligatoire à laquelle il 
faut nécessairement appartenir pour faire son salut : 
« hors de l’Eglise point de salut ». Pour comprendre 
cet axiome il faut distinguer deux choses dans 
l’Eglise : le corps de l’Eglise, c'est-à-dire cette 
organisation sociale, visible, à laquelle appartient 
toute personne baptisée, qui n’est ni volontairement 

 Membre de l’Eglise 



séparée de l’Eglise, ni excommuniée et l’âme c'est-à-
dire la grâce sanctifiante. 

 
Il faut constater que certains n’appartiennent donc 

pas au corps de l’Eglise : les infidèles (les juifs, les 
musulmans, les idolâtres, qui n’ont pas reçu le 
baptême), les hérétiques (qui font profession de croire 
à une doctrine déclarée hérétique par l’Eglise), les 
schismatiques (qui ne se soumettent pas à l’autorité du 
Pape), les apostats (qui renient leur baptême et 
passent à une autre religion), et les excommuniés. 

 
 D’autres n’appartiennent pas à l’âme de l’Eglise : 

les pécheurs en état de péché mortel. Tant qu’il est sur 
cette terre, un catholique en état de péché mortel est 
encore membre de l’Eglise en appartenant toujours au 
corps de l’Eglise puisqu’il peut retrouver la vie 
surnaturelle avec la grâce de Dieu. 

 
"Hors de l'Église point de Salut", car cette double 

vivification de l'âme est nécessaire par l’appartenance 
au corps et à l’âme de l’Eglise pour qu’elle puisse se 
sauver. C'est par ce moyen que nous sommes unis à 
Dieu, ce qui constitue la sainteté et le Ciel. Être de 
l'Église n'est pas une vague croyance, mais quelque 
chose de vital pour l'âme. Il n'y a point de salut hors 
de l'Église, parce qu'il ne peut y avoir de salut hors de 
Jésus-Christ et que l'Église ne fait qu'un avec Jésus-
Christ. 

 
Celui-là ne peut se sauver qui demeure 

volontairement hors de l'Église. 
 

Mais pour celui qui est involontairement hors de 
l'Église, on peut imaginer le cas abstrait où il pourrait 
se sauver, selon les libres choix de Dieu, s'il sert Dieu 
aussi bien qu'il le peut par l'accomplissement des 

devoirs que lui prescrit sa conscience : Dieu peut lui 
avoir accordé une grâce particulière qui l'unit à l'âme 
de l'Église. Il est évident que la vertu dans l'état de 
nature déchue est rarissime et ne constitue pas un cas 
dont on puisse parler comme courant. Par ailleurs : 
attention, celui qui est involontairement hors de 
l’Eglise n'est pas sauvé par sa fausse secte, mais 
malgré elle. C'est l'erreur fréquente de ceux qui 
prônent l'œcuménisme moderne. 
 

C’est donc un grand honneur et un grand privilège 
que parmi des milliards d’hommes, nous ayons été 
choisis par un amour de prédilection du Seigneur Tout 
Puissant pour être membre de son l’Eglise. La 
considération de notre bonheur doit nous rendre 
apôtre envers tous ceux qui n’appartiennent pas à 
l’Eglise catholique. 

 
Si nous sommes de véritables membres de l’Eglise, 

nous ne resterons pas indifférents à ses nécessités, ses 
intérêts, ses souffrances. Aujourd'hui, plus que jamais, 
l'Eglise souffre : elle souffre dans son Vicaire et c’est 
pour nous un grand mystère ; l'Eglise souffre dans ses 
évêques, dans ses prêtres, ses religieux et religieuses; 
elle souffre dans ses fidèles abandonnés et dispersés, 
comme des brebis sans pasteur ; elle souffre à cause 
des erreurs, des scandales mais aussi des calomnies 
déchaînées contre elle. Et nous, ses membres, nous 
resterions indifférents ? Souffrons avec notre Mère, 
prions, travaillons, dépensons nos forces pour la 
servir, la défendre. Oublions nos petits soucis 
personnels et consacrons aux grands intérêts de 
l'Eglise notre vie, nos œuvres, notre prière, notre 
immolation silencieuse et cachée. 
Avec ma bénédiction. 

Abbé Vincent Robin+ 
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Les dimanches et fêtes d’obligation : 

       09h00 : messe lue (sauf vacances)   
 Les dimanches et fêtes d’obligation : 

10h00 : confessions  8h00 : confessions 
10h30 : messe chantée  8h30 : messe chantée 
18h30 : vêpres et salut du St Sacrement (sauf vacances)   

En semaine :  1er samedi du mois : 18h00 : confessions 
Période scolaire :  7h15 : messe lue  18h30 : messe lue 
Samedi et vacances : 7h30 et 11h30 : messe lue   
   

1er vendredi du mois : 18h30 : messe lue   
1er samedi du mois : 10h45 : conférence spirituelle   
   11h30 : messe lue   



 


